

## **Hommage à André Aisenstadt**

Le 4 octobre dernier est survenu le décès de M. André Aisenstadt fidèle et dévoué compagnon de l'Université depuis plus de trente (30) ans. Après avoir fait des études en ingénierie, il se tourne vers la physique mathématique et obtient un doctorat de l'école Polytechnique de Zurich. Établi à Montréal au début des années '40, il se taille une place enviable dans le domaine de l'immobilier. Cependant, il n'oublie pas son intérêt pour les mathématiques et les recherches qui s'y font. Aussi, à la nouvelle que l'Université de Montréal, grâce à une subvention du Conseil national de recherches du Canada, se propose de mettre sur pied, en 1969, un Centre de recherches mathématiques, André Aisenstadt prend contact avec la direction de l'Université et se montre disposé à apporter un appui financier. Et c'est là le début d'une aventure – je dirais amoureuse ! – qui n'a jamais cessé d'être productive.

D'entrée de jeu, André Aisenstadt, crée une chaire et y consacre les ressources requises pour assurer, année après année, la présence au Centre des plus prestigieux mathématiciens du monde, apportant, de ce fait, une contribution exceptionnelle à son développement et à son rayonnement. Il n'est pas étonnant que le pavillon qui regroupe les activités des unités qui œuvrent dans le vaste champ des mathématiques porte le nom d'André Aisenstadt en témoignage de son indéfectible attachement à l'Université (il a siégé pendant des années au Conseil et au Comité exécutif) et de sa très généreuse contribution financière.

Philanthrope, mécène et amoureux des arts, et tout particulièrement de la musique, André Aisenstadt a joué pendant quatre décennies un rôle de catalyseur dans la société qu'il avait choisi de servir. Qu'il en soit remercié avec effusion. Nul doute que son nom survivra dans la mémoire de ceux et celles qui ont profité, ou qui profiteront, des retombées concrètes de l'action d'André Aisenstadt.